
由美华建设有限公司承建的宁波东部新城水乡邻

里二期 E10 地块门窗工程二标段项目于 2016 年 6 月竣

工，并通过业主组织的相关单位验收合格。项目门窗

安装的人工工资及材料款已在 2016 年底结清，现我公

司发出公告，该工程如有农民工工资、材料款及设备

租赁费等各类欠款情况，请各债权人在本公告见报之

日起 15 日内及时联系我公司申报债权，逾期未申报债

权的视为放弃。

联系人：徐飞鹏

联系电话：0791-88531950 18942210093

特此公告！

美华建设有限公司

2019年12月13日

公 告农民工工资无欠薪承诺公示
中国水利水电第十二工程局有限公司承建的姚江

二通道 （慈江） 工程—化子闸泵站土建工程项目，该

工程已于 2019 年 11 月 20 日完工，全部分部工程均已验

收通过，无拖欠农民工工资的情形。现我方承诺本工

程农民工工资无欠薪并按照要求进行公示。如有疑

问，请在公示期间内向有关部门反映。

中国水利水电第十二工程局有限公司

联系电话：13095937777，联系人：魏宝龙。

宁波市河道管理中心

联系电话：0574—87648969，联系人：瘳工。

劳动监察维权电话：12333。

本公示时间从 2019 年 12 月 19 日起至 2019 年 12 月

24 日止。

中国水利水电第十二工程局有限公司
2019年12月18日

江北大河卡口拓宽工程(孔浦段)项目工程拟

通过划拨方式进行供地，该项目位于江北区孔

浦街道。用地面积约 28824 平方米。该项目用地

范围内约有 1656 平方米的国有建设用地权源不

明，对该土地权源有利害关系的可向我单位申

请异议，公示时间为五天。

联系地址：宁波市江北区大庆南路 189 号

联系电话：0574-87388179

宁波市自然资源和规划局江北分局

2019年12月19日
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《寻乌调查》，这个 20 世纪 30
年代由 37 岁的毛泽东主持完成的
调查报告，相隔半个多世纪，出现
在一群平均年龄不过 31 岁的年轻
干部口中。

什么是调查研究？如何练好调
查研究基本功？调查研究的目的究
竟是什么？今年 9 月以来，北仑区
大力支持年轻干部上好“调查研
究”这门课、做好“调查研究”这
件事，让年轻干部通过理论学习、
实践操作找到问题的答案。

重读经典
“基本功”需要代代相承

“ 在 经 济 综 合 部 门 工 作 了 3
年，基本上数据汇总列一列，工作
建议写一写，很难找出大段时间有
针对性地做调研”“作为年轻人，
平时事务忙工作压力大，没有精力
做调查研究”⋯⋯

来自宁波经济技术开发区投资
合作局的年轻干部刘琛，常常听到
身边同龄人类似的吐槽。虽说调查
研究是中国共产党的优良传统，也
是革命事业取得成功的法宝之一，
但是现实情况下调研不深不实的问
题确实存在。

去年年底召开的中共中央政治
局民主生活会，将当前调查研究存
在的问题归纳为：搞“蜻蜓点水
式”调研、搞“钦差式”调研、搞

“被调研”、搞“嫌贫爱富式”调研
等，会议强调调查研究必须实事求
是、求真务实。

今年的“不忘初心、牢记使
命”主题教育期间，市委主题教
育 办 整 改 落 实 组 组 织 各 区 县

（市） 主题教育整改落实组，对各
地主题教育整改落实情况进行交
叉检查，发现一些基层单位在调
查研究等环节还存在明显的“短
板”，深入基层走访不够、掌握一
手实情内容较少。

从年轻干部开始，抓实抓好调
查研究这门“基本功”！今年 9 月
起，北仑区组织 35 名年轻干部参
加“经济管理、城建规划、综合治
理”三个专业化研习班，旨在通过
专业知识学习、课题调查研究和成
果实践运用，提高年轻干部的专业
素养和治理能力。

这个学员平均年龄不过 31 岁
的班级，拿到的第一份学习材料就
是 8 万多字的 《寻乌调查》。1930

年，毛泽东同志利用红军在安远、
寻乌、平远分兵发动群众的机会，
在 寻 乌 开 展 了 20 多 天 的 社 会 调
查，对当地的政治区划、地理交
通、商业活动、土地关系及土地斗
争的状况，进行了全面而详尽的考
察分析。

这篇“下大力来做的调查”，
成为毛泽东农村调查的经典之作。
在此基础上，毛泽东写下了 《反对
本本主义》 这篇文章，首次提出

“没有调查，没有发言权”“调查就
是解决问题”等著名论断，为全党
开展调查研究工作提供了规范和遵
循。

“和过去的干部培训班不同，
我们先从调查研究的方法抓起。不
仅 要 求 每 个 学 员 重 读 《寻 乌 调
查》，还要求大家逐字逐句学习习
近平同志的 《调研工作务求“深、
实、细、准、效”》 一文，指导他
们先静下心来认真学习调查研究的
方法。”北仑区委组织部干部科相
关负责人说。

“原先在单位一直和材料打交
道，很难有机会直接下沉到基层一
线，有时候为了写好材料，难免会
出现一些‘闭门造车’现象。这次
经过系统学习，对于调查研究有了
更深的认识，对于调研方法也有了
更清晰的认知。”刘琛说。

聚焦课题
沉下身子用心去实践

光学理论还不够，练好调研
“基本功”，离不开反复实践的经验

积累。
一个月前，北仑区委组织部将

首期调研实践课题定为点亮“北
仑·夜”，并将 35 名学员分成 6 个
调研组，分别从经济业态、城建配
套、社会治理等三个不同维度展开
实地调研。

由张炎等 6 名“90 后”青年干
部组成的团队，提出的课题是加快
规划和实施北仑区夜间微公交。团
队成员大多来自城建相关部门，虽
然知道北仑范围内公交系统的不
足，但“短板”究竟在哪里，他们
心里也没底。

“一开始我们的想法可以说是
‘天马行空’，毕竟原来没有做过系
统调研，很多是看统计报表或者在
办公室里拍脑袋想的，真正执行起
来可能有难度。”北仑区发改局年
轻干部张炎说。

经过一个多月的实地走访和调
研，该团队发现青年人群夜间出行
需求较大，出行频次约为每周 2 至
5 次，但由于夜间交通不便、公交
线路缺乏、停车难等问题，导致凤
凰城片区居民不愿外出的比例达
27%。

是不是可以针对具有消费能力
和社交需求的青年群体，开通“青
年干线”？张炎等人带着想法来到
北仑区公交公司，双方一拍即合。
经过对居民夜间出行首选区域和夜
间出行原因的分析，初步确定在
18:00 至 22:00 设置微公交线路，引
导周边居民前往富邦广场、银泰
城、青年体育公园、中心公园等地
活动。

由干敏敏等 5 人组成的团队，
带着“探寻最真实的北仑夜经济”
课题，走进龙星物流、碧海精工等
区域产业特色企业，与产业工人面
对面交流，并发动大学生志愿者采
集了 1287 份有效问卷；同时，他
们与北仑美团公司合作，依托互联
网大数据，分析北仑市民的夜间消
费习惯、各种商业业态的分布经营
情况。

“夜经济网红店”中，12%是
经营 10 年以上的“老字号”；产业
工人群体同样有一定的消费需求；
一些政府部门推出的青年打卡活动
实际上知晓率并不高⋯⋯这些通过
调研得出的“意外”结论，也让干
敏敏感到，年轻干部需要更加审慎
地对待“既有工作经验”，从而真
正认识到“没有调查，没有发言
权”的内涵。

“调查研究的过程就是科学决
策的过程。正确的决策，绝对不是
一堆人坐在房子里苦思冥想就能产
生的。”北仑区委组织部的工作人
员表示，希望这样的经历，让这些
年轻干部认识到在工作决策中必须

“实事求是”，不好高骛远，不脱离

实际，“希望这堂课能让他们受用
终生”。

以点带面
提升“三门干部”的综合本领

上台，亮相，展示，比拼。昨
日，北仑“干部新声代”调研成果
风采展示活动举行，6 组年轻干部
调研团队逐一上台进行课题答辩，
直接面对职能部门和普通市民的点
评打分。

调研课题的价值性、可行性，
调查研究的科学性、有效性，团队
的创新意识、团队协作、斗争精神
⋯⋯3 个月前或许对调研还一头雾
水的年轻干部，此刻在台上胸有成
竹地侃侃而谈，说特点、谈不足、
提对策。

一子落下满盘皆活。对于北仑
来说，这项旨在培养年轻干部“调
查研究”基本功的工作，同样是该
区着眼未来 5 年至 10 年干部队伍建
设、精细化培养培训干部、提高干
部专业素养和治理能力的重要一
环。

“当下年轻干部中有不少是从
家门到校门再到机关大门的‘三门
干 部 ’， 存 在 不 接 地 气 、 阅 历 不
够、缺乏经验方法等短板。把年轻
干部推到调查研究第一线，也是想
让年轻干部学会在调查一线中触碰
真问题、增强真本领，同时也是为
我们组织部门发现和甄别年轻干部
打开一扇窗。”北仑区委组织部相
关负责人说。

一份一份发放问卷，一步一步
开展实地考察，一户一户进行询问
走访⋯⋯调研的本身，就是群众路
线的实践，是改进作风的过程。年
轻干部走出办公室，走进工厂车
间，走进商家店铺，走到群众身
边，扎实开展面对面的基础调研，
掌握了大量的第一手资料，在丰富
调研成果的同时，也让他们对本职
工作有了全新的领悟。

违法占道经营，对于北仑区综
合行政执法局的吴寅来说可谓司空
见惯。过去，他总以为是执法力量
不够、执法硬件不到位才导致这一

问题屡禁不止。这次，通过真诚地和
商贩交流沟通、倾听意见建议，他发
现了更多深层次的原因，对于今后提
升服务水平和执法成效大有益处。

来自开发区招商局 （招商中心）
商贸金融科的沈帧则表示：“在今后
的工作中，我会利用好自己的调研成
果，积极招引更加适合本区发展的新
兴产业。”

部门指导单位之一、北仑区服务
业发展局负责人史海辉对这种干部培
养模式充分肯定。在他看来，小切
口、深调研，一方面能够充分发挥年
轻人的创意，释放他们的激情，让他
们参与到城市发展中心工作中来；另
一方面也可以为现有部门的调研工作
提供一定的思维角度和调研方向的补
充，有利于做好精细化的政府服务工
作。

“年轻干部通过扎实深入的基层
调研，对于区情民意、现实和政策的
平衡点及未来工作方向有了更深刻的
认知，也有效提升了解决实际问题的
能力，是主题教育期间加强调查研
究 、 解 决 民 生 问 题 的 一 次 生 动 实
践。”北仑区委相关负责人说。

挖掘《寻乌调查》的时代价值

把年轻干部推到调查研究第一线

近年来，北仑区推行年轻干部引
进 一 百 、 培 训 一 百 、 历 练 一 百 等

“五个一百”工程，研究制定 《全区
年轻干部队伍建设意见》，畅通驻区
垂直单位、科研院所、国企高校等选
人通道，每年计划招录引进年轻干部
不少于 120 名。

专业锻炼，实践历练。北仑计划
每年举办 2 至 3 期优秀年轻干部专题
培训班，确保年轻干部在各类主体班
次学员中的比例，深化拓展年轻干部
精训营“小课堂教学+大战场考试”
培训模式。同时实施实践锻炼 3 年

“轮炼”计划，聚焦凤凰城、滨江新
城等区域重点建设，继续开展“百名
干部战一线、千日攻坚创一流”专项
行动，每年实践锻炼的优秀年轻干部
保持在 100 名以上。

此外，北仑专门建立了组工干部
直接联系优秀年轻干部制度，定期研
判思想动态和工作状态，建立健全年
轻干部政治档案、实绩档案、成长档
案。 （记者 黄合）

北仑：
“五个一百”做好
年轻干部链式培养

新闻1+1
▶北仑年轻干部实地开展夜经济调研。

（北仑区委组织部 供图）

▲“干部新声代”调研成果风采展示活动现场。


